



# 下坂部小学校だより

令和2年8月19日 第7号 学校長 杉本 浩美

住所：尼崎市下坂部1丁目12-1

ホームページ：http://www.ama-net.ed.jp/school/E07/



## 2学期が始まりました

例年より1週間以上早く2学期が始まりました。それにもかかわらず、始業式で体育館に集まった子どもたちの様子はとても落ち着いていて感心しました。今の状況の中で、自分たちにできることを精一杯がんばろうと思う気持ちが伝わってきました。その気持ちに応えられるよう、充実した2学期にしていきたいと思います。始業式に次の3つの話をしました。

### その1 元気に2学期をすごそう

7月中旬から全国的に感染者数が増えはじめ、尼崎市内でも毎日数名の感染者があります。いくら感染対策に気をつけていても、だれにも感染の可能性がります。ですから、もし感染してしまったとしても、重症化しないよう普段から健康な体作りを気をつけましょう、という話をしました。

あわせて、誰かが発症してもそこからたくさんの人に感染拡大しないよう、今まで気をつけてきた手洗い、三密を避ける、近い距離で人と話をするときは必ずマスクをつけるようにしましょう、という話もしました。

### その2 身近に感染してしまった人がいたら

だれにも感染のリスクがあるにもかかわらず、感染してしまった人に対して独断や偏見に満ちた不用意で心ない言葉をかけたり、県外から来たというだけで見ず知らずの人に対して誹謗中傷したりするといったニュースが後を絶ちません。もちろん、人の迷惑を顧みない軽率な行動は慎むべきですが、それと無責任に人を非難する行動とは全くの別の問題です。もし、自分や自分の家族が感染してしまったときにどんな言葉をかけられるとほっとするか、また、身近な人が感染したらどんな言葉をかけたり行動したりできるか、考えてみましょうという話をしました。言葉は、人を力づけもするし、傷つけもしますね。

「こうありがたい」と思う行動がとれるようになってほしいと願っています。

### その3 みんなで工夫、協力して楽しい2学期に

体育大会や音楽会など、2学期はたくさんの行事があります。1学期は臨時休業があり2ヶ月しか登校できませんでしたが、2学期は4ヶ月以上登校できます。感染対策で例年通りにできないこともきつとたくさんありますが、その分、方法を工夫したり、みんなで協力したりして楽しいことをたくさんしましょう、という話をしました。みんなで工夫したり協力したりした分、きっと心に残る特別な2学期になるはずですよ。

### 【8月の行事予定】

- 18日(火) 始業式、大掃除 (12時下校)
- 24日(月) 給食開始 身体測定6年
- 25日(火) 身体測定1, 4年
- 26日(水) 内科検診1, 4年
- 27日(木) 歯科検診1, 2, 3年
- 28日(金) 身体測定2, 5年
- 31日(月) 委員会 身体測定3年
- 未定 歯科健診4, 5, 6年



### 【9月の主な予定】

- 2日(水) 耳鼻科検診全学年
- 4日(金) 自然学校説明会5年 内科検診5, 6年
- 14日(月) クラブ
- 23日(水) 内科検診2, 3年
- 28日(月) クラブ 体育大会練習時間割開始
- 29日(火) 5年生自然学校(日帰り)

## ★熱中症対策について 帽子の着用と、十分な量のお茶を持たせてください



### その1 マスクの着用

今まで、新型コロナウイルス感染対策として、「基本的には常時マスクを着用する」ことになっていましたが、熱中症のリスクを避けるために「会話するときや人との間隔がとれないときはマスクを着用する」に変更になりました。児童には判断が難しいときもあるので、学校では今まで通り「基本的にはマスクを着用する」としますが、「暑いときや息苦しいときはマスクを外してよい。友だちと相談したり近くで話をしたりするときには必ずマスクを着用する。」よう指導したいと思います。登下校も同様です。おうちでも声かけをお願いします。

### その2 日傘の使用

登下校時、必要に応じて日傘を使用してもかまいません。ただし、日傘をさしていない子が近くにいるときに傘をさして走ったり振り回したりするのはとても危険なので、使用する場合は安全面について十分お話をしてください。学校でも指導します。

### その3 身体的負担の軽減

登下校時の荷物が多いのも、熱中症のリスクを高める要因の一つになるため、教科書やノートなど、家に持ち帰る持ち物は、身体的な負担にならないよう配慮します。ただし、その日その日の学習によって家庭学習でしてほしいことが異なりますので、全校での統一はしません。

### その4 体育大会に向けた練習時のスポーツ飲料の利用

9月28日からの体育大会に向けた練習期間中は、熱中症対策のためスポーツドリンクを持参していただいてもかまいません。ただし、次の点にご注意ください。

- ① 市販のボトルのままではなく、水筒に入れて持たせてください。
- ② スポーツドリンクを持参する場合も、それとは別に普通のお茶も持たせてください。(スポーツドリンクだけでまかなうとカロリー過多になります。)
- ③ 使用する水筒の内側にさびや傷がないか確認してください。(酸性の飲料を金属製容器に入れることによる食中毒が発生しているようです。)